

*****佛事の常識・非常識*****

Q:高齢で亡くなった方に「大往生でしたね」はふさわしくない? A:身内が言うのはOKです。

とあるテレビ番組で取り上げられていたので一緒に考えてみましょう。いまや百歳以上の方は、全国で7万人以上と言われます。そういう方が亡くなられ、お通夜やお葬式に伺った際に遺族にかかる言葉として「大往生でしたね」がふさわしいか否かという問題提起です。第三者が「天寿を全うされて、大往生でしたね」と、つい言ってしまいそうですが、家族としてはまだまだ生きていて欲しかった方もおられるので、そういう言葉は慎むべきではないかという意見でした。ただし身内が自らそう言うのは構わないだろうと補足されていました。

遺族の心情に配慮する点で言えば、それがふさわしいように思いますが、それを承知の上でもう一つ問題提起したいのは、百歳だから大往生で、平均寿命にも満たずに亡くなったら大往生ではないのかということです。日本人の平均寿命は男女とも80数歳と言われます。これは二人の人がいたとして、一人が百歳まで生きたとしたら、一方で60代で亡くなる方もおられることを意味しています。寿命が長いとか短いとかは余計なお世話ですね。如来より賜ったいのちを尽くすだけじゃないですか。「御苦労様でした」以外に言葉ないと思います。

*****ハッピープレゼントクイズ*****

クイズに答えて景品をゲットしよう!!

正解者の中から抽選で5名様にお花の苗ポッドをプレゼント。

問:先月の大相撲九月場所で、二回目の幕内優勝を果たしたのは誰でしょう? 次の3つの中から選びなさい。

- ①高見山 ②千代の富士 ③御嶽海



答えの番号と感想と、住所・氏名をハガキか fax で徳成寺まで送って下さい。

fax の受付は、朝8時~夜9時までとさせていただきます。

〒760-0017 高松市番町 2-13-25 宛て 徳成寺ハッピープレゼントクイズの係まで
ふるってご応募下さい。毎月22日締切 当選者の発表は景品の発送に代えさせていただきます。
先月の答え、③のラグビーでした。

*****坊守の月イチブログ*****

樹木希林のきもの

アイドルでもないのに珍しく本屋さんで売り出し予告が出ていた、樹木希林さんの着物写真集の紹介です。去年亡くなった樹木希林さんの思い出の着物とエピソードがたくさん載っています。



日本人は洋服よりも着物の方がその人の性格やら気性が出るような気がします。樹木希林さんの着物や帯をどれ一つとっても、また着物と帯の合わせ方を見ても、きっと普通のおばさんが着ると完全に負けちゃうなと思いました。樹木希林さんは常に何かと戦っていたな、と感じます。彼女の著書、ミリオンセラーの「一切なりゆき」を読んで「なんていい人なの!」と安心してはなりません。近所の優しいオバサンではありません、女優ですからね。

私も着物が好きなので、自分が着るうえで何か参考にならないかな、とジロジロ眺めましたが、素人ではマネをすることはありません。本屋さんでこの写真集を見つけたらぜひ中を覗いてみて下さいね。強烈です。圧倒されますよ。

@:かわら版不要の方は恐れ入りますが087-821-6348へご連絡下さい。